

## RESOLUTION

Stand 22.03.2024

## **Sportland Bayern**

Die Sport- und Vereinskultur ist in Bayern fest verwurzelt. Der Sportbetrieb nimmt neben seinem gesundheitsfördernden Charakter auch eine wichtige soziale, inklusive und integrative Funktion ein, während das aktive Vereinsleben ein wesentlicher Bestandteil für die Lebensqualität im Freistaat ist.

Unsere Vereine benötigen dabei die verlässliche Unterstützung des Staates. Wir als FREIE WÄHLER Landtagsfraktion stehen deswegen zu unseren Sportlerinnen und Sportlern, sowohl im Spitzen- als auch im Breiten- und Behindertensport. Wir unterstützen unsere Vereine und Ehrenamtlichen, die durch ihr unermüdliches Engagement eine tragende Rolle für unsere Gesellschaft einnehmen. Deshalb haben wir in der Vergangenheit etwa die Verdopplung der Vereinspauschale dauerhaft durchgesetzt. Wir sehen in einem aktiven Vereinsleben und Sportbetrieb den Schlüssel für die Überwindung kultureller, sprachlicher und sozialer Grenzen sowie einen wichtigen Faktor für die Entwicklung von Kindern und Jugendlichen.

## Wir fordern daher:

- Die Unterstützung des Ehrenamtes durch eine Aufstockung steuerlicher Vorteile für aktive Ehrenamtliche.
- Die stärkere staatliche Beteiligung an der Finanzierung von Aus- und Fortbildungen in den Vereinen und auch sonst im Ehrenamt.
- Den Ausbau flächendeckender Strukturen für die unentgeltliche Beratung von Vereinsfunktionären in den Bereichen Recht und Organisation.
- Die Fortentwicklung und den Ausbau des vereinseigenen und kommunalen Sportstättenbaus und der Erneuerung von Sportstätten.
- Die Förderung von Frauen und Mädchen in allen Sportbereichen.
- Die Stärkung der Verbindung zwischen Schulen und Vereinen, um Kinder und Jugendliche auf Sportarten und -vereine aufmerksam zu machen sowie die Förderung von Sportprogrammen für Schülerinnen und Schüler in Ferienzeiten.

Im Sommer dieses Jahres findet zudem die Fußball-Europameisterschaft in Deutschland statt. Der Freistaat wird durch die Spielstätte München ebenfalls Austragungsort sein und es werden fünf Nationalmannschaften, darunter die deutsche Mannschaft, in Bayern ihr Base Camp beziehen. Außerdem werden zahlreiche Fans aus ganz Europa in Bayern erwartet, um ihre Mannschaft zu unterstützen. Die Europameisterschaft ist somit ein gutes Beispiel dafür, dass der Sport im Allgemeinen und Großereignisse im Speziellen einen wichtigen Faktor für den Wirtschaftsstandort Bayern darstellen.

Als FREIE WÄHLER Landtagsfraktion werden wir uns daher dafür einsetzen, dass die Europameisterschaft in Bayern ein sicheres und friedliches Großereignis wird. Wir



empfinden die Europameisterschaft als große Chance, um Bayern von seiner besten Seite zu präsentieren und in Zeiten geopolitischer Krisen auf unserem Kontinent ein völkerverbindendes und friedliches Fußballfest im Herzen Europas zu feiern. Außerdem stehen wir zum Freistaat als Austragungsort zukünftiger Großereignisse, wie Olympische Spiele und Paralympics, Welt- und Europameisterschaften sowie sonstige internationale Großereignisse des Vereinssports.